

<b>Zeitschrift:</b>	Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Herausgeber:</b>	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Band:</b>	16 (1959)
<b>Heft:</b>	[11]
<b>Rubrik:</b>	Échos romands

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Echos de Macolin

Fondation de la Fédération des maîtres et maîtresses de sport diplômés de l'E. F. G. S. (F. M. S. M.)

Du 14 au 17 octobre 1959 s'est déroulé à Macolin le 3ème cours de perfectionnement des maîtres et maîtresses de sport diplômés de l'E. F. G. S., auquel prirent part 40 anciens élèves, ce qui représente un chiffre encore jamais atteint. Ce sont de toutes les régions de la Suisse et même de l'étranger, puisque une jeune fille n'a pas craint de venir depuis le Danemark, que ces anciens élèves de l'E. F. G. S. sont venus fraterniser et se retrouver dans cet esprit qui a été à la base de leurs études.

Tout le programme de ce cours avait été minutieusement conçu et préparé par le Dr K. Wolf qui a voulu donner un petit aperçu des principales disciplines qu'offre ce paradis du sport ; en effet, en plus d'une démonstration de gymnastique féminine aux engins exécutée par une sélectionnée olympique de l'équipe espagnole, actuellement étudiante au cours des maîtres de sport, nous avons participé à d'excellentes leçons données par l'équipe des maîtres de sport actuellement en fonction à Macolin. Ces leçons entrecoupées de discussions, de films, de conférences se prolongèrent, en général, fort tard dans la nuit.

Les jeux collectifs et le tennis occupèrent aussi une grande partie du programme et rarement compétition donna lieu à une telle débauche d'énergie. Du côté sportif, ce cours se clôtura samedi matin par la traditionnelle finale de football opposant les anciens élèves à leurs maîtres. Ce match fut épique. Pour prouver l'excellent enseignement reçu à Macolin, les élèves, au petit trot, se permirent d'infliger une sévère défaite à leurs maîtres par le score de 6 à 3.

Et c'est samedi après-midi que se déroula la séance la plus importante du cours. En effet il y a environ 2 ans qu'une petite commission se formait dans le but de fonder une association des maîtres de sport diplômés de l'E. F. G. S. Durant ces 2 années, cette commission fit un excellent travail et samedi elle était prête à nous soumettre un projet de statuts consciencieusement établi. Après une discussion nourrie, l'unanimité se fit rapidement et l'assemblée vota la fondation de l'association. Après quoi on nomma un président en la personne de Max Isler. A lui va tous nos remerciements pour l'immense travail qu'il a déjà accompli et nos chaleureuses félicitations.

Le comité élu se compose de la manière suivante : Max Isler, président ; Marlies Gernet, secrétaire ; Roland Montavon, secrétaire ; Heidi Marbach, caissière ; Marcel Meier, Walther Müller et J.-P. Boucherin, membres.

Ainsi, au point de vue historique, cette journée est d'une importance capitale pour tous les élèves diplômés de Macolin. Maintenant ils peuvent avoir l'assurance que le comité qui vient d'être formé, fera tout son possible pour protéger les intérêts professionnels des maîtres de sport et pour favoriser leur perfectionnement.

Je voudrais encore, au nom de tous les participants, remercier chaleureusement Messieurs E. Hirt — Dr. K. Wolf, le corps des maîtres de sport de l'E. F. G. S. et son personnel pour l'organisation parfaite de ce cours et pour le sain esprit qu'ils ont su y apporter.

J.-P. Boucherin.

## Quatrième concours national de traceurs de pistes

**Tâche imposée :** Tracer un parcours d'élite pour coureurs individuels sur un extrait de carte identique pour tous les participants (région de terrains variés et coupés couverts de petites forêts).

Le départ, l'arrivée et le « pust » peuvent être choisis librement en tenant compte de la distance à vol d'oiseau et de la montée maximum prescrite. L'appreciation sera effectuée selon des principes déterminés remis à chaque participant.

**Frais :** 3 francs (chaque participant ne peut remettre qu'une solution).

**Inscription :** En versant le montant des frais au CCP. III 26220 OL. Gruppe Berne. Chaque participant doit utiliser un bulletin de versement séparé en indiquant au verso : Nom, prénom, année de naissance, adresse exacte et domicile.

**Annnonce :** Auprès de Monsieur Georges Kléber, Dählenweg 4, Spiegel/Bern.

**Délai d'inscription :** 1er décembre 1959.

**Annexes :** Les participants annoncés recevront la documentation nécessaire dans le courant du mois de décembre, à savoir un extrait de carte, les prescriptions de concours et les principes d'appréciation.

## Echos romands

Ecole supérieure de commerce de Lausanne  
IVème course d'orientation

D'année en année, cette épreuve sportive, dont les décors sont tendus par les teintes chaudes des feuillages de l'automne, et qui se court par équipes de quatre coureurs, gagne de plus en plus de suffrages chez les élèves de l'école supérieure de commerce de Lausanne. Voyez plutôt le nombre des inscriptions qui a quadruplé depuis la première fois, en novembre 1956 !

Présentement, les conditions de course furent excellentes. M. Claude Bucher, professeur, avait tracé un parcours adapté à l'âge et différent pour les jeunes filles des jeunes gens : ses collaborateurs directs : MM. Alexandre Schlageter et Claude Giroud lui prêtèrent leur appui, allié à celui de plusieurs collègues dévoués. On vit même un collaborateur des camps de ski, M. Othmar Gay, de Saillon, se déplacer sur les lieux du cross.

Après la profusion de soleil de cet été, il semble que les journées d'automne se prolongent encore dans la lumière, qui verse de la douceur sur toute chose. Spectacle reposant que celui s'offrant à l'œil du promeneur venu sur les hauteurs du Jorat prendre un bain de silence et de solitude. Les travaux de saison sont achevés dans les champs. Des troupeaux seuls habitent les prairies près des fermes, sur le versant sud des collines. Le matin, un brouillard masque la nature de son écran opaque. Mais dès midi, le soleil reprend ses droits, et tout redevient lumière, ciel bleu au début de l'après-midi...

L'endroit choisi pour le départ : la ferme de la Mellette, au NW de Montpreveyres, vit affluer au début du mercredi après-midi 14 octobre, une troupe d'environ deux cent cinquante jeunes filles et jeunes gens, que le tram de la ligne Lausanne—Moudon avait déposés à la halte de Rieu Graubon. Des fermes avaient ouvert leurs portes pour que chacun puisse se changer avant de recevoir carte et boussole pour le cheminement en forêt, à deux pas des maisons. Et spontanément les membres de la famille Mellet se mirent à la disposition de la jeunesse, voulant leurs soins à la préparation d'un goûter que chacun apprécia après l'effort. Qu'ils en soient remerciés !

Plusieurs parcours différents empruntaient le territoire forestier de la commune de Montpreveyres et de Corcelles Le Jorat, allant de 4—8 km, avec un nombre de postes de contrôle variant de 3—5.

Les aînés ne manquaient pas d'être sur le parcours pour encourager les uns et les autres, dont M. le directeur Jean-Pierre Pradervand, qui, en toute circonstance dispense son appui bienveillant aux organisateurs.

Parmi les amis de la jeunesse : M. le professeur Marc-Henri Thélin, médecin de l'école ; le Dr Paul Martin ; M. Constant Bucher, professeur de sport à l'Université ; M. Louis Gonthier, chef de l'Office cantonal d'éducation physique post-scolaire, à qui l'on peut demander, en prêt, dans le cadre de l'instruction préparatoire, et gratuitement, le matériel nécessaire à la course d'orientation ; MM. Gilbert Schwaar et Jacques Matile, avocats du barreau vaudois. Et nous oubliions plusieurs personnes encore, des dames en particulier.

Les meilleurs furent ceux qui savaient concilier leurs connaissances techniques de la carte et de la boussole, à des qualités physiques où prédomine la résistance du cœur et des poumons. Tous ne remportèrent pas la palme, mais tous eurent le plaisir de foulé le tapis des sous-bois, faisant se déplier leurs alvéoles pulmonaires dans un air riche en oxygène, loin de la poussière de la ville.

Une équipe, en pleine foulée, débouche de la forêt, et va atteindre le point d'arrivée.

